

Réunion du CA SCF, le MARDI 12 Septembre 2017

Compte rendu

Conseil d'Administration : François Lagarde, Patrice Cadot, Jean-Yves Gresser, Thierry Mercier, Agostinho Vaz Nunes.

Absents excusés : Michel Mikloweit (procuration remise à François Lagarde), Pascal Morin, Arnaud Alips, Pascal Granger,
Christian Garnier, Pierre Meindre

Conseil des sages : Gérard Cardon, Pierre Parreaux.

Absents excusés : Olivier Cahen,

Ordre du jour

- Calendrier et Manifestations
- Refonte de site Internet du Stéreo-Club
- Groupe Perspectives
- Points divers
 - Démarches administratives pour la reconnaissance d'intérêt général, point de situation.
 - Rangement des espaces de stockage du SCF.
 - Bibliothèque
- Annexe
- Bibliothèque : mail d'Olivier Cahen.

Informations diverses

Patrimoine :

Le Dr. Gabriel Quentel ophtalmologiste a légué au SCF un projecteur double SFOM que nous déposerons à Bry sur Marne, un article de Michel Mikloweit sera publié à ce sujet dans prochaine Lettre.

Monsieur Charles Barbotte, membre du Stéreo club français pendant de nombreuses années, avait mis au point un prototype de télévision en relief et l'avait fait breveter.

Les écrans LCD étant polarisés, des systèmes de visualisation de même architecture ont existé.

L'intervention de Michel Mikloweit et Pierre Parreaux a permis la récupération de téléviseurs avec films polarisés et miroir semi-transparent ; l'ensemble a été photographié in situ par Pierre Parreaux ; ce dispositif très encombrant ne peut être conservé ; sont par contre conservés les films polarisés et miroir semi-transparent.

BRY sur Marne : déplacement prévu à Bry pour déposer le projecteur double SFO, emprunter des plaques à numériser et ramener 2 projecteurs Carousel Kodak en remplacement de ceux de Pierre PARREAU qu'il doit récupérer.

Calendrier et Manifestations

Mercredi 13 septembre 2017 : Projection de diapositives.

Mercredi 20 septembre 2017 : Séance technique et pratique sur le développement de la Z-barre.

Mercredi 27 septembre 2017 : Groupe de réflexion "perspectives".

Mercredi 04 octobre 2017 : Projection d'images stéréoscopiques sur TV ou vidéoprojecteur

Mercredi 11 octobre 2017 (18h30) : visite de l'atelier d'Henri Clément et de ses réalisations de photos lenticulaires

Mercredi 18 octobre 2017 : VR avec casque + sortie en stéréo vidéo présenté par le Lorem (Agostinho Vaz Nunes)

Mercredi 25 octobre 2017 : Projection des réalisations des membres du SCF

Mercredi 01 novembre 2017 : Pas de réunion

Mercredi 08 novembre 2017 : situation sur le développement de la Z-barre et Projection des réalisations des membres

Mercredi 15 novembre 2017 : Réunion du Conseil d'Administration

Mercredi 22 novembre 2017 : Projection des réalisations des membres du SCF

Mercredi 29 novembre 2017 : Groupe de réflexion "perspectives".

Les sujets des réunions du LOREM sur fin décembre seront pris lors du CA du 15 novembre

Remarque : il faut publier dans la Lettre le calendrier sur le mois qui vient et le début du mois suivant.

Mardi 09 janvier 2018 : Réunion du Conseil d'Administration

Plusieurs suggestions d'animation pour les réunions au LOREM sont proposées :

- La production d'images lenticulaires à partir de 2 photos de façon simple et accessible avec la participation d'un intervenant. Agostinho nous précise qu'un site Israélien¹ propose des impressions de qualité pour un prix correct et que le LOREM étudie la possibilité d'acquérir une imprimante A3 dédiée.
- D'autres suggestions diverses
 - Poursuite du développement de Z-barre
 - Réalisation d'un Rig avec l'aide technique et matériel du LOREM
 - Le Cyclo-Stéroscope : organisation d'une mise en route
 - Réalisation d'un banc de numérisation à partir de l agrandisseur (préparation du support d'appareil photo, table lumineuse, prendre rdv avec Lorem)
 - Suite à la demande d'Olivier Cahen, Monsieur Alliot propose de nous accueillir dans son showroom pour un petit groupe de 5 à 6 personnes : la date est à définir

¹ Site <http://www.pop3dart.com/> Il propose 2 type de produits : Soit il fait une carte de profondeur à partir d'une image 2D et en déduit un vrai lenticulaire (3D converted print) . Soit il utilise le support lenticulaire en conservant les 2 images stéréo sans interpolation ni extrapolation ... et il explique qu'il faut se mettre bien en face et à la bonne distance pour regarder ... François Lagarde a commandé des portraits de famille en lenticulaire à partir de mpo pris avec son Fuji w3, et constaté la nécessité de trouver une position très précise pour regarder.

Une réunion doit être programmée sur utilisation des projecteurs pour filtres Omega : opération à organiser avec les personnes susceptibles de participer à des animations extérieures (Thierry, Michel, Pierre, Pascal, François). Au préalable un test du bon fonctionnement des projecteurs sera nécessaire.

Discussion sur l'intérêt de la réalisation de projection publique et du public visé

Incidence sur matériel utilisé et préparation.

- Des pistes sont signalées ou rappelées : Mairie du 11ème, MP2A (70 places), Ecole Louis Lumière, prospecter les salles de cinéma équipées 3D, ...
- Cette démarche nécessite d'avoir un support de présentation pour convaincre les décideurs de l'intérêt de notre action, tant en vidéos, diaporamas, qu'en matériel pédagogique ou de vulgarisation.
- Gérard Cardon propose de réaliser une séance publique pour un club du 3^{ème} âge soit environ 20 à 30 personnes. Le vidéoprojecteur avec lunettes actives pour un public de 20 à 30 personnes serait techniquement bien adapté et la prestation pourrait être rémunérée sur la base des frais induits (notamment déplacements). Cette proposition a engagé un débat sur l'efficacité de ces interventions pour le recrutement de nouveaux membres et notamment la cible du public visé. Il en ressort que de manière générale il est préférable de s'orienter vers le milieu photo voir, certains milieux pros que la stéréoscopie intéresse.
- Un débat à ce sujet apparaît comme nécessaire dans le cadre du groupe « Perspectives »

- **Préparation Montier 2018 :**

Le sujet du festival de Montier en Der est centré sur « *les photographies de nature animale (mammifères, reptiles, insectes, oiseaux), les photographies de nature végétales (paysages, plantes et fleurs) et de nature minérale* ».

Le SCF a décidé de ne pas participer à la manifestation de 2017 qui se réalise en novembre mais veux proposer de nouvelles créations pour la rencontre de 2018.

Notre participation nécessite une inscription dès janvier 2018 et une sélection aura lieu sur la base d'un dossier avec photos pour l'illustration du catalogue. Une présentation de diaporamas sur des sujets principalement animaliers pour la sélection finale se fera par ailleurs en juin.

Les photos de Charles Clerc sur ce sujet seraient particulièrement adaptées, un appel à Henriette sera fait dans ce but et des prises de contact personnels devront être envisagées pour solliciter les membres qui ont déjà proposé ce type d'images (Florence Arnaud, Dominique Brethau, Charles Couland , Jean Grinda, Roger Huet, Henriette Magna, Pierre Meindre, Pascal Morin, Georges Payebien, Sylvain Weiller ,André Marent sur Micro-minéraux, Régis Fournier sur le micro paysages).

Il est donc nécessaire de préparer des séries d'images en faisant appel aux membres du club avec l'aide de l'expérience de Pascal Morin qui a déjà participé à cette manifestation.

Michel Mikloweit se propose de collecter les fichiers auprès des stéréoscopistes.

La sélection devra se dérouler au plus tard en décembre pour laisser le temps nécessaire à la réalisation des diaporamas

Plusieurs sujets sont envisagés :

- Photos en relief de nature de plus d'un siècle (fonds Gau-Vigié de 1901-1910) une pré-sélection et nettoyage ont déjà été réalisées pour une soixantaine de vues par François Lagarde.
- Séries de Charles Clerc avec l'aide d'Henriette Magna ; il s'agit de vues sous verre
- Les fonds Lecoufle et Grosbois seraient sans doute intéressants mais nécessitent un fort investissement de recherche et traitement.

Afin d'organiser la sélection pour les montages des diaporamas, il est retenu le principe de la création d'un comité restreint et opérationnel. Plusieurs membres se sont proposés ou pressentis : Michel Mikloweit, Michel Thierry, Pascal Morin, Régis Fournier, Pierre Meindre.

Autres manifestations 2018 avec la participation éventuelle du SCF

- La 26e édition de la Fête de la Science se déroulera du 7 au 15 octobre 2017.
Béatrice Serre-Kuperberg sera interrogée pour savoir si elle souhaite y participer comme les années précédentes.
Agostino Vaz Nunes propose de relancer le projet au Lorem pour les prises de vue de micro-minéraux avec un dispositif automatisé.
- Festival de l'image projetée Multiphot de Chelles (date à préciser) : une prise de contact sera faite avant prochain CA
- Foire photo ciné son de Chelles pour la tenue d'un stand (date à préciser)
- Vincennes Images Festival courant mai
- Foire internationale de la photo Bièvres avec tenue d'un stand le 1er week-end de juin
- Nuit des musées : à confirmer

Autres manifestations

- 11 novembre 2017 : 3D-Tag DGS, Hamm (Allemagne)
- 11-13 décembre 2017 : Stereopsis 9th World Immersion Forum, Bruxelles, <http://www.stereopsis.com/>
- 25 au 27 mai 2018 : 3D-Kongress, DGS, Berlin
- Narbonne Plage, Philippe Nicolet nous informe qu'une salle de cinéma de 300 places gérée par une association est équipée 3D, le SCF pourrait prendre contact pour proposer d'organiser 1 ou 2 événements, au printemps ou été 2018.

Jean-Yves Gresser signale qu'à Hauteville sur mer au nord de Granville, il existe aussi un cinéma 3d associatif pouvant nous accueillir

- **Site Internet du Club**

Le site actuel est un ensemble disparate.

- un premier ensemble, cohérent au départ en 2006, gère notamment les droits d'accès ; mais risque de ne pouvoir suivre les évolutions de la plateforme (version de logiciel de base). Cette base sert toujours pour des fonctions importantes et notamment la Lettre et son index.
- un Wiki qui devait accueillir tout le contenu et qui a l'avantage de permettre des contributions des adhérents ; mais le transfert sur ce wiki a été abandonné.
- un ensemble sous « SPIP », gestionnaire de contenu (CMS en anglais) qui ne gère ni les droits d'accès, ni un outil convivial pour des contributions des adhérents, n'est de plus pas satisfaisant pour l'indexation par Google.
- des compléments structurés importants : base de données Archives, livre O.Cahen, site Couchot,

Pour assurer un ensemble cohérent et maintenable, des travaux ont commencé. Ils débouchent sur une proposition de refonte présentée dans la note annexée (SCF_CA_2017_09_12_Refonte_Site_Web.doc). Une maquette (donc partielle !) est consultable sous www.image-en-relief.org.

Un document de synthèse a été communiqué avec l'ordre du jour.

Cette refonte porte d'abord sur l'organisation technique et structurelle.

Discussion sur certaines fonctionnalités :

- Contenu du Wiki : intérêt des pages personnelles avec possibilité de discussion. Le reste du contenu peut être repris ou archivé. Pour des pages personnelles, la question reste en suspens : garder le support Wikimédia ou intégrer dans la plateforme Joomla (explorer techniquement la fonctionnalité « commentaire » de Joomla).
- Possibilité pour les membres de déposer des photos une par une en remplissant une fiche d'information ; préoccupations exprimées sur l'ergonomie notamment pour la saisie et possibilité d'indexation.
- Moteur de recherche => Pierre Parreaux demande l'implantation du moteur de recherche de Google avec l'exemple de la plateforme « Drupal » (reste à le faire techniquement plateforme Joomla)
- Plan du site : François Lagarde attire l'attention sur une contrainte : si on le modifie notablement, il est nécessaire de le décider rapidement : cela impacte le transfert des éléments existants, et cela détermine les redirections permanentes à déclarer lors du basculement ; elles doivent être stables à la fois pour les utilisateurs actuels et pour Google. Cela exclut une ouverture avec un plan provisoire profondément modifié par la suite.

- **Groupe Perspectives**

Prochaine réunion : Mercredi 27 septembre, la suite des travaux sera programmée le 29 novembre.

- **Points divers**

- **Démarches administratives, point de situation.**

François Lagarde informe le Conseil de l'évolution du dossier de la sortie de l'assujettissement à la TVA du SCF.

L'absence d'un récépissé de la préfecture suite à la modification des statuts, a conduit au retard de l'étude par les services fiscaux de notre demande de reconnaissance d'intérêt général.

Le dossier risque d'obtenir une réponse trop tardivement pour permettre l'application de l'exonération fiscale des cotisations dès cette année

- **Rangement des espaces de stockage du SCF.**

Plusieurs personnes sont volontaires mais une date commune reste à définir

- **Bibliothèque : point non traité**